



ひびき灘

校訓
「明るく 清く たくましく」

平成30年6月22日発行

自分を見つける
手がかりに
校長掲示板より

ハローアメリカ振り返り会より

紹介が遅くなりましたが、6月8日（金）に今年のホストファミリー、通訳ボランティアでお世話になった方に集まっていたいただき、今年の「ハローアメリカ」について振り返りを行いました。

20回目の今年、アットホームに学生さんを迎える雰囲気や積極的に関わる子どもの様子に、大学の教授からも「これまでで一番素晴らしかった」という言葉をいただきました。また、今年は都合で3泊となったホームステイですが、ホストファミリーとして学生さんと接した方からは、

子どもは日本語でも身振り手振りを交えて遊びのルールなど一生懸命伝えようとしていました。沢山遊んでもらうこともでき喜んでいました。親にとっても感動的で素晴らしい経験でした。親戚が1人増えたようで嬉しいです。日本の文化を勉強してきているようで、とても好感が持てました。

子どもと遊んでくれて、生きた英語に触れたり、アメリカの遊びを教えてくれたり、とても貴重な経験をすることができました。うちの子どもたちは、お泊り会をするような感覚で楽しめたようです。すっかりなついていたのでお別れがつかず「ロス」の状態になるほどでした。あいさつや簡単な言葉だけですが、親も英語の勉強になりました。

など感想が寄せられました。

また、「英語は話せないけれど、通訳アプリで結構コミュニケーションがとれました。」とか「ごはんもラーメンなどの外食や日本食のテークアウトを混ぜてOK。だいが気持ちが楽になりますよ。」などと、「やってみると意外とどうでもなかったよ」というような感想が…。気持ちの持ち方次第なのかもしれません。「来年もあるんですか？」という声もときどき耳にしますが大丈夫です。21回目の「ハローアメリカ」に向け、もう準備が始まっています。2学期末にはホストファミリーと通訳ボランティアを募集します。今年は10名といつもより学生数が少なかった（来日する学生に審査が行われるため）ですが、例年は12、



3名が来日します。初めての方大歓迎です。「これはどうなの?」ということがあればぜひお問い合わせください。

お知らせ (個人情報に対する対応ついて)

今回のハローアメリカでは、「SNSでの画像掲載」について事前にいくつか確認していましたが、きちんと守ることができていない掲載がありました。幸い、すぐに発見・対応されたので、問題になることはありませんでした。保護者間でも、「友達の間だけだから」などとアップしたものが、仲間の枠を超えて拡散したケースも聞きます。こうしたことが起きないように、撮影の制限など何らかの改善策が必要です。

また、活動中お子様のそばでの撮影が多くみられました。「授業中だから」と普段の参観日では配慮いただいている部分ですが、境目がわかりづらく教員からの指示もないためこうした状況になったのだと思います。

こうした状況から、学校での撮影について今後文書で指針を提示いたします。ご協力をお願いします。また、これまでお願いしているように、個人情報に関わるデータのネットへのアップはお止めください。

じゃがいも大豊作! 笑顔も大豊作!

15日(金)に、学校菜園で3年生による「ジャガイモの収穫」と2年生による「さつまいもの苗植え」が行いました。今年はこれまでイノシシによる被害がなく、先日の6年生の玉ねぎ、3年生の夏野菜と順調に収穫できています。周りに自然がいっぱいの日比小では、イノシシ以外にも野菜の敵になる動物もいっぱい生息しています。先日も野菜の様子を見に来てくださいった時に、カラスやタヌキに食べられている跡を見つけ動物よけネットを張り巡らせくださいました。「いつの間に」と作業の後で気づくこともしばしばです。2〜3時間はかかるような作業でも、「子どもたちの笑顔のために」と労を惜しまない名人さんの姿に、頭が下がります。今回の収穫・苗植えでも畑中に子どもたちの笑顔があふれていました。特に、収穫の時の3年生の顔は「とったぞ〜!」と満足そう。買い物袋いっぱい新じゃがを収穫できました。ご家庭でおいしく食べていただけたでしょうか。3年生はこのお礼に野菜名人さんを招待してじゃがいも料理を食べていただく「ありがとう会」を企画しているようです。また、先日玉ねぎを収穫



した6年生も、3年生のじゃがいもを少し分けてもらってカレーを作り、振る舞うようです。こうした優しい気持ちのキャッチボールを、日比小のよさとしてこれからも大切にしたいです。



さつまいもって
どうやって作るんだ

よい歯について考えよう

日比小学校では、6/11（月）～15（金）（全国的には4～10）を「歯と口の健康週間」として、歯磨きカレンダーや給食後の歯磨きに取り組んだり、学級活動でもむし歯予防について学習したりしました。80歳で20本の自分の歯を残すことを目標にした「8020運動」、皆さんもどこかで耳にされたことがあると思います。年をとって自分の歯を残し食べる楽しみを失わないためにも、小さい頃から丁寧に歯磨きをする習慣づけが大切です。

19日（火）、6年生が学校歯科医の先生を講師に招いて、虫歯になるメカニズムと虫歯予防について教えていただきました。

授業を受けた子どもたちの振り返りには、

- ・ ミュータンス菌が主な虫歯の原因で、むし歯を防ぐためには1日3回の歯磨きが大切だということがあった。
- ・ 歯の輝きを保つためにも、砂糖をあまり取らないのが大切だということを知り、大ショックでした。
- ・ どのようにむし歯になるのかよくわかった。永久歯がむし歯にならないように気をつけようと思いました。

といった感想を書いていました。ミュータンス菌よばれるむし歯菌が歯を溶かしむし歯になるのですが、授業はこのむし歯菌が誰の口の中にもいることを知ることから始まりました。そして、菌の働きをどう抑えるかがポイントであることを、画像などをテレビに映して説明していただきました。特に、砂糖の摂取はむし歯のでき方に大きく影響するそうなので、ご家庭でもおやつとの与え方などにも注意していただければと思います。難しい言葉も沢山出てきていたので、全部を理解することは難しかったと思いますが、話を聞いて関心をもつことが大事です。子どもたちにとって貴重な1時間になりました。



校内パトロール、下校パトロールについて

7月の当番表を載せておきます。ご確認ください。

○校内パトロール

3日		10日		17日		

○下校パトロール

1週目	2～	2週目	9～	



5年生:家庭科
ボタンつけに挑戦
ボランティアの皆さん
ありがとうございました



年長さんが7-1に
やってきました



2年生
夏野菜を毎日
収穫しています